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  令和４年第２回教育委員会会議録 

日   時  令和４年２月18日（金）13時30分開会 15時20分閉会 

場 所 第二庁舎２階第５・６会議室 

出 席 委 員 

教育長  佐々木    智 

委 員  佐々木  義 朗 

委 員  橋 場  正 人 

委 員  杉 本     功 

欠 席 委 員 委 員  荒 井  由紀恵 

事務局職員 

教育部長        千 田  義 彦 

教育部次長       村 井  安 之 

教育部学校指導室長   椿 野  次 雄 

企画総務課長      浅 野  浩 司 

主幹（新設校建設担当） 山 田  浩 之 

学校教育課長      中 島     肇  

生涯学習課長      磯 部  由起子 

学校給食センター長   藤 木  健一郎 

学校指導課長      桂 川    淳 

書 記 企画総務課総務係    阿 部    健 

議 題 及 び 

議事の概要 
 別紙のとおり 
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１ 第２回教育委員会会議付議事件及び結果表 

 

令和４年２月18日（金）13時30分開会 

15時20分閉会 
 
 

事件番号 件    名 議決結果 

議案第１号 
千歳市議会第１回定例会教育行政執行方針及び教育

行政報告について 
原案可決 

議案第２号 
千歳市教育委員会会計年度任用職員の号俸を定める

規則の一部を改正する規則の制定について 
原案可決 

議案第３号 
令和３年度一般会計補正予算（教育費関係予算）につ

いて 
原案可決 

議案第４号 
令和３年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果

の公表について 
原案可決 

報告第１号 
令和３年度ハイパーＱＵ検査（11月実施）の結果につ

いて 
報告済 

報告第２号 
令和４年度公益財団法人千歳青少年教育財団事業計

画及び予算について 
報告済 
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教育長 

 

 

総務係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（開会） 

令和４年第２回教育委員会会議を開催いたします。 

日程２ 会議録の承認について、お願いします。 

 

令和４年１月26日に開催されました令和４年第１回教育委員会会議は、議

案が２件、報告が２件ございました。 

議案につきましては、議案第１号 教育委員会職員の任免について、議案

第２号 千歳市奨学金条例施行規則の一部を改正する規則の制定について、

原案のとおりご決定いただいております。 

また、報告につきましては、報告第１号 令和３年度千歳市学力向上検討

委員会の取組について、報告第２号 令和４年千歳市成人式「はたちのつど

い」の実施結果について、報告済みとさせていただいております。 

以上でございます。 

 

会議録の承認の件は、よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

 

続きまして、日程３ 教育長の報告です。 

 

新型コロナウイルス感染症の感染者が増えており、千歳市内においても先

週１週間で700人を超える感染者が出ている状況です。 

また、学校においては、１月に入ってから教職員を含め多くの感染者が出

ており、多い時では54学級で閉鎖を実施していた時期がありましたが、現在

は８校12学級の閉鎖となっており、多少の落ち着きは見せているものの、ま

だまだ続きそうな状況です。 

学校では、これまでの経験もあり、迅速・適切に対応いただいており、感

染者数の割合からすると学級閉鎖の数が少ないという印象ですが、まん延防

止等重点措置期間が延長となっておりますので、引き続き、感染症対策等を

講じながら学校活動を行っていくこととなります。 

 

次に、２月の定例校長会でお話する事項について、報告させていただきま

す。 

（資料に沿って、次の内容について説明） 

１.感染症対策を踏まえた教育活動の実施について 

２.「親和的な学級１００％～すべての学級で満足型の学級を目指して～」 

「望ましい生活・学習習慣の定着に向けた学校・家庭・地域の連携強化」 

の達成を目指して（本年度重点取組事項） 

３.令和３年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結果について 

２ 議題及び会議の概要 
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企画総務課長 

 

 

教育長 

 

杉本委員 

 

 

企画総務課長 

 

 

 

 

杉本委員 

 

 

企画総務課長 

 

杉本委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

４.児童生徒の交通事故防止の徹底について 

５.時間外勤務時間（１月）について 

６.令和４年度の教育予算について 

 

その他連絡事項は、記載のとおりです。 

私からの報告は以上でございます。何かご質問等はよろしいでしょうか。 

（一同「なし」の声） 

 

それでは、日程４ 議案に入ります。 

議案第１号 千歳市議会第１回定例会教育行政執行方針及び教育行政報告

について、事務局から説明をお願いします。 

 

（千歳市議会第１回定例会教育行政執行方針及び教育行政報告について、議

案書に沿って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

 中学校にデジタル採点システムを導入するとのことですが、具体的にどの

ようなものなのでしょうか。 

 

 生徒の答案用紙をスキャナーで読み込み、パソコン上で一括で採点するこ

とができるシステムであり、今年度、試行的に導入した学校において非常に

評判が良く、教職員の採点に掛かる時間の短縮に繋がることから、令和４年

度から各校で取り入れようとするものです。 

 

 テストには定期テストや学力テストなどがありますが、試行ではどのよう

なテストで活用されたのでしょうか。 

 

 定期テストを中心に活用されていると聞いております。 

 

 テストの採点は非常に時間を要するものなので、働き方改革という視点か

ら見ると、とても重要な施策だと思います。 

  

 ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に、議案第２号 千歳市教育委員会会計年度任用職員の号俸を定める規
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企画総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企画総務課長 

主幹（新設校建設担当） 

学校教育課長 

学校給食センター長 

 

教育長 

 

 

主幹（新設校建設担当） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

則の一部を改正する規則の制定について、説明をお願いします。 

 

（千歳市教育委員会会計年度任用職員の号俸を定める規則の一部を改正する

規則の制定について、議案書に沿って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に、議案第３号 令和３年度一般会計補正予算（教育費関係予算）につ

いて、説明をお願いします。 

 

（令和３年度一般会計補正予算（教育費関係予算）について、議案書に沿っ

て説明） 

 

 

 

 みどり台小学校の建設について、無線アクセスポイントの設置が行えなか

ったことの詳細な説明と、その対応策について補足説明をしてください。 

 

 無線アクセスポイントの整備については、建設部において契約をしており

ます建設工事において実施する予定であり、校舎に37台、講堂に５台、合計

42台を設置する予定でありましたが、半導体の不足により生産が進まないこ

とから、納入とならない状況となりました。 

 このため、開校当初においては、学校にタブレット端末を280台整備してお

りますが、無線アクセスポイントがないため授業で活用することができない

状況が見込まれました。 

 工事での無線アクセスポイントの整備ができないことが判明して以降、当

該機器の在庫情報を多方面より収集し、年度末時点で８台を確保することが

できることとなったことから、開校当初においてはその８台を活用し対応す

ることとなります。 

 ただし、本来であれば42台の無線アクセスポイントが必要であることから、

引き続き無線アクセスポイントを確保し、来年度、早急に整備できるよう対

応してまいります。 

 

小学校は、令和４年度に１人１台のタブレット端末の整備を行いますが、

整備が完了するまで半年ほどかかる見込みであり、端末の整備が終えると無

線アクセスポイント８台では足りないため、タブレット端末の整備を終える
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主幹（新設校建設担当） 

 

 

 

 

教育長 

 

 

学校給食センター長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

学校指導課長 

 

 

教育長 

 

佐々木委員 

 

 

 

学校指導課長 

 

 

 

までの期間で不足する無線アクセスポイントの整備を行おうとするものであ

ります。 

世界的な半導体の不足によるものですので、現時点でいつまでに整備がで

きるという確証はありませんが、何とか間に合うようにしたいと思っており

ます。 

 

本来であれば、無線アクセスポイントは、各教室等に固定して運用するの

ですが、８台ではタブレット端末をどこの教室でも使用することができる環

境にはならないので、授業でタブレット端末を使用する際に、都度、無線ア

クセスポイントを移動しながら使用する方法となります。 

 

 次に、給食センターの燃料費について確認ですが、２月の請求額から予算

が不足する見込みとなっていますが、問題ないのですか。 

 

通常、燃料費の支払いは当該月の翌月となり、２月の支払いは３月となる

ため、補正予算で対応することが可能となります。 

 

 了解しました。 

ほかに、ご意見、ご質問等はございますか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に、議案第４号 令和３年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果

の公表について、説明をお願いします。 

 

（令和３年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果の公表について、議

案書に沿って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

全国平均と比較して、睡眠時間は取っている、朝食は若干取っていないと

いうことなどの結果が出ていますが、総合的にはどのように受け止めればよ

いでしょうか。 

  

コロナ禍において、運動能力の全国平均はやや低下している状況にありま

すが、その中で、千歳市においては下げ幅が小さいため、全国を上回ってい

ると言えると思います。したがって、体力についてはコロナ禍においても低

くなかったと捉えています。 
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佐々木委員 

 

 

 

 

 

学校指導課長 

 

 

佐々木委員 

 

 

学校指導課長 

 

 

佐々木委員 

 

 

学校指導課長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

学校指導課長 

 

ただし、スマートフォンの使用時間が多いことや、朝食を取っていない子

が多いなどの課題があると分析しています。 

 

コロナ禍により、全国的にスマーフォンの使用時間は増えているのではな

いかと考えており、その中でも北海道は多いということだと思いますが、一

方で、外に出て体を動かし易い環境があるから運動力が伸びているというこ

となのでしょうか。 

朝食を取らない子が多いというのは、家庭環境によるものなのでしょうか。 

 

 要因の一つではあると思いますので、家庭教育への啓発が必要であると改

めて感じました。 

 

 比較的走るのが遅いという結果が出ていますが、このことについてはいか

がでしょうか。 

 

 シャトルランもそうですが、「あと一本頑張ろう」と思うような精神力も影

響する部分であり、そのことも要因の一つではないかと感じています。 

 

 このような結果を受けて、体育の授業などでの指導に変化をつけたりはさ

れているのでしょうか。 

 

 例えば、小学校１年生や２年生からシャトルランに挑戦させて、初めは上

手くできなくても、９年間しっかり続けることで、やり方を工夫するように

なり、また、コロナ禍で実施しにくい状況ではありますが、小中連携により、

小学生と中学生とが一緒に授業を行い、励まし合いながら実施するという指

導方法が確立されてきており、このことにより成果が伸びるということもあ

ります。 

 

 ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に日程５ 報告に入ります。 

報告第１号 令和３年度ハイパーＱＵ検査（11月実施）の結果について、

説明をお願いします。 

 

（令和３年度ハイパーＱＵ検査（11月実施）の結果について、議案書に沿っ

て説明） 
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教育長 

 

 

 

 

佐々木委員 

 

学校指導課長 

 

 

 

杉本委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

教育長 

 

佐々木委員 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

伸びている部分や懸念される部分など、学校ごとに詳細の結果が出ており

ますので、各校でこの結果を分析し、どのように改善に繋げていくかが求め

られます。 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

教師と子ども達との関係性はいかがでしょうか。 

 

教師と子ども達との関係性については、質問紙調査の結果により読み取れ

るようになっておりますが、千歳市では割と良好な関係性を築くことができ

ており、それが学力向上の土台となると押さえております。 

 

 項目により、課題も見えますが、全国平均を超えているものもあるので、

この結果を踏まえて、子どもたちが学びやすい、生活のしやすい環境を少し

でも良くして行けるヒントになればよいと思います。 

 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に、報告第２号 令和４年度公益財団法人千歳青少年教育財団事業計画

及び予算について、説明をお願いします。 

 

（令和４年度公益財団法人千歳青少年教育財団事業計画及び予算について、

議案書に沿って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

令和４年度の事業について、新型コロナウイルスの影響で今後変更するこ

ともあると思いますが、例年と比べて、新型コロナウイルスの影響を２年経

験した中で、コロナを見据えた新たな事業や特別変更した事業などはありま

すか。 

 

教育事業については、例年と比べて新しいものなどは特にありませんが、

例えばキャンプ大会やラジオ体操講習会、冬休み体験教室など、特に宿泊を

伴うような事業については、令和３年度に全く実施することができていなか

ったので、令和４年度については実施したいと考えております。 
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佐々木委員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

宿泊学習などについて、コロナ禍での特別な実施方法など、今から考えて

いることはありますか。 

 

現時点で具体的に考えているということはありませんが、コロナの影響が

ある場合は、状況により中止することもあり得ますし、内容を変更して実施

することもあると思います。 

例えば宿泊学習について、令和３年度はすべてを完全に中止したわけでは

なく、宿泊を行わないで体験のみを行うなど、内容を変更して実施したもの

もあり、令和４年度についても状況に応じてやり方を検討しながら実施して

まいります。 

 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは、これについては、報告済みといたします。 

 

これをもちまして、本日の教育委員会会議を終了します。 

（閉会） 

 

 


